



que el gobierno de S. M. nos favorezca en tanta amargura, anticipándose por ello las gracias en nombre de este vecindario. El diputado provincial, Gregorio Coja. —El alcalde, Jesús Lopez.

No se sabe aún de fijo cuando principiará en el teatro de la Comedia la temporada de invierno. Pero lo positivo es que el Sr. Mario se propone este año no empezar con ninguna obra clásica, sino estrenar una comedia el primer día. La obra con que se abrirán las representaciones es una de D. Miguel Echegaray, titulada *El enemigo*.

También se estrenará un sainete de D. Javier de Burgos. Entre las obras con que cuenta el Sr. Mario figura una linda comedia del Sr. Pleguezuelo, cuyo título es *La segunda esposa*.

También se habla de un drama satírico de D. Leopoldo Cano.

DE LA CORTE nos telegrafian:

San Sebastian, 7 (4:10 t.) Procedente de Burdeos ha llegado a esta población D. Venancio Gonzalez: aquí esperará la llegada del Sr. Sagasta.

En el segundo espreso han salido los Sres. Calbeton y Minguéz: las economías de Gracia y Justicia han quedado acordadas, e importan el uno y medio del presupuesto, sin afectar a las audiencias de lo criminal ni a los gastos concordados. Se suprime el crédito de 40000 duros para aumento del ministerio fiscal, y se rebajan 90000 pesetas en el presupuesto de monjas y otras reducciones en los suministros a penados. —Aguilar.

San Sebastian 7 (9:40 n.) S. M. la reina ha recorrido hoy en coche la población, paseando a última hora por la Concha.

El Ayuntamiento solemniza con festejos los días de la princesa de Asturias. Son inexactas las noticias de expulsión de los misioneros de las Carolinas del convento de Fuenterrabia.

El casino ha inaugurado una serie de fiestas con alegre retreta en la plaza de la Constitución. Varias músicas recorren las calles con hachones y luces de Bengala, disparo de cohetes. Numeroso gentío sigue a la retreta. —Aguilar.

DE LA CORTE nos escriben:

San Sebastian, 7. Realizó al fin la reina su tantas veces anunciada expedición marítima a las aguas de Fuenterrabia, acompañada del infante D. Antonio y de las personas citadas en uno de mis despachos telegráficos.

Casi al mismo tiempo que el anciano vapor *Ferrolano*, remozado por los cuidados de su comandante mi amigo D. Nicolás Allende Salazar, salía de la Concha con toda la magestad que consiente el peso de sus años, un grupo de corresponsales se dirigía por la línea férrea a Hendaya, donde debían embarcarse en la escamavia *Donostiarra*, para ir a bordo, el duque de la Conquista y el conde de Villagonzalo, invitados por S. M. a la escursión por el Cantábrico, al regreso desde Cabo Higuer a San Sebastian.

Pronto pasó el *Ferrolano* frente al monte Urgul y diviso la boca del puerto de Pasajes. Los expedicionarios contemplaban a una milla de distancia aquella costa pelada, abrupta y sin vegetación, y la soberana desde el puente, dilatada el horizonte con el auxilio de los gemelos.

El *Ferrolano* después de pasar frente al monte Ulla, continuaba su perseguida marcha a la vista y a lo largo de la prolongada sierra de Jaizquibel, y ya los periodistas habían cruzado el puente internacional sobre el Bidasoa, donde la cañonera francesa apostada bajo los últimos arcos para amparar los derechos y los intereses de sus nacionales en las cuestiones de pesca, parecía acusar a los ojos españoles la ausencia de un buque de nuestra marina de guerra que escudase a los pescadores de la margen izquierda de la ría.

Dada la velocidad máxima que desarrollan las máquinas del vapor creyeron los periodistas, y con razón, contar con tiempo sobrado para recorrer la población francesa, cruzar el Bidasoa en una lancha y estar en la brecha de Fuenterrabia con oportunidad de ver asomar por cabo Higuer las blancas chimeneas del *Ferrolano*. Así lo hicieron.

Hendaya dista de la estación del ferrocarril un par de kilómetros. Parece un barrio de

Fuenterrabia separado de la histórica ciudad por el curso del Bidasoa. Sus calles anchas y espaciosas están formadas por construcciones modernas. Su iglesia tiene al exterior algo de fortaleza de la edad media y al interior unas galerías corridas que parecen palcos de un teatro y le dan aspecto profano.

Allí vimos, vistiendo uno de los muros, un precioso tapiz que representaba, si mal no recuerdo, el paso del Mar Rojo por los israelitas.

Una mano criminal, bajo el punto de vista artístico, había cortado aquel hermoso lienzo que ostentaba en su parte inferior un ribete azul del peor gusto.

También se profanan las obras de arte más allá de los Pirineos.

Un periodista español que para no perder el tren salió de San Sebastian sin confortar su estómago con el almuerzo tranquilo y reposado, sintió abrirse su apetito leyendo en casi todas las calles los títulos de los restaurantes y los anuncios del servicio de comidas. Hendaya parecía la corte de la diosa Ceres. Pero en la piedra de toque, demandando algo que comer, se pasan las de Cain fuera de las horas reglamentarias en los hoteles.

Andando por las calles vimos las azuladas olas que rompían al pie de unos cipreses. Fuimos a aquella parte de la costa y dimos con el cementerio, donde, entre franceses, yacen los restos mortales de muchos españoles.

Consultado el reloj, era ya hora de dirigirse al embarcadero. Un bote nos llevó a la orilla opuesta, a tierra española. Al acercarse el alcalde de Fuenterrabia, Sr. Laborada, del arribo de los periodistas, puso a nuestra disposición una lancha.

La ciudad que resistió ante sus muros el asedio de 1638 y detuvo al ejército francés que mandaba el príncipe de Condé, ganando en los sesenta y nueve días de sitio los títulos de muy noble, muy leal, muy valerosa y siempre fiel, es en la actualidad un pueblo de pescadores y bañistas.

Desde la Marina se contempla un horizonte lleno de bellezas: el Bidasoa llevando sus aguas al Cantábrico; la costa francesa con su festón de modernos hoteles hasta el blanco faro de Biarritz; el puente internacional; las *tumbas*, monte Larrun; Peñas de Aya, Arcaic, San Marcial dominando a Iruñ, la cordillera que sigue hasta San Marcos y la sierra de Jaizquibel.

En la Brecha se notaba mucho movimiento de población. Se sabía la llegada de S. M. y el vecindario se disponía a hacer a la reina regente un cariñoso recibimiento.

Los bañistas, confundidos con las masas populares, ocupaban el muelle de la Marina, al pie del famoso baluarte de la Magdalena. Los gemelos se dirigían a *cabo punta*, como llaman los del país a cabo Higuer.

De pronto se inundaron de alegría todos los semblantes. Sobre las últimas estribaciones de Jaizquibel se vió el penacho del humo del *Ferrolano* y momentos después el estandarte real en el palo mayor.

Las campanas de la iglesia se echaron a vuelo, los cohetes honraron el espacio, crecía en el público el deseo de que el vapor avanzara hasta pasar la barra y el *Ferrolano* acortando su andar quedó aguantando sobre la máquina a dos millas de distancia. El desencanto fué general.

La escamavia *Donostiarra*, afecta al servicio de guerra en el Bidasoa, se destacó del costado del vapor para recoger en el embarcadero de Hendaya y llevar a bordo al duque de la Conquista y al conde de Villagonzalo.

Entretanto circundaron al *Ferrolano* las lanchas de los pescadores de chipirones y algunos botes particulares de los que salieron entusiasmados vivas a la reina y algunos ramos de flores arrojados por las señoras sobre cubierta.

La augusta dama devolvía con amables sonrisas estos cariñosos saludos. El alcalde de Fuenterrabia, el vicario y el vicescudero de España en Hendaya cumplieron a S. M.

Llegados a bordo el duque de la Conquista y el conde de Villagonzalo, puso el vapor la proa hacia San Sebastian y dobló a los pocos instantes el cabo Higuer. El vecindario de Fuenterrabia se consoló con la esperanza de que la reina iría pronto a la ciudad a llevar un manto a Nuestra Señora de Guadalupe.

En la Marina tuvo el gusto de saludar a los exministros señores conde de Tejada de Valdesera y marques de Fuentefiel, que veranean en la frontera.

El *Ferrolano* regresó de día a la Concha. El muelle estaba lleno de gente y la reina fué muy aclamada al desembarcar.

Durante la navegación se marearon algunas personas de la regia comitiva. Cerca de las aguas de Fuenterrabia vieron los expedicionarios varios delfines.

Los infantes don Antonio y doña Eulalia tenían anunciada una expedición en el yath *Quinta Hermosa*, fundado hace días en la dársena.

Este buque de recreo pertenece al marqués de Monroy; se construyó en Inglaterra en 1886, y su opulento dueño lo ha tenido hasta ahora en Noya al pie de una magnífica linca de su propiedad.

Actualmente navega en el yath el capitán de navío de primera clase D. Eusebio Sanchiz, pariente del marqués, marino experto y hombre de mucha reputación en la armada por sus vastos conocimientos.

El viaje marítimo de SS. AA. se ha efectuado con toda felicidad. Antes de salir de la Concha, y luciendo vistosos engalanados, dió el yath una vuelta rascando la orilla para pasar por delante de la caseta real de baños, en la que se hallaba su majestad.

Los infantes han hecho casi toda la expedición en el puerto. El yath se dirigió a Pasajes; allí fondeó y almorzaron SS. AA. Después hizo rumbo a Fuenterrabia, entró en el Bidasoa, y no pudiendo llegar al puente de Bhoiva, por el estado de la marea, se detuvo frente a Hendaya, donde desembarcaron los infantes. Los augustos expedicionarios recorrieron la población, volvieron a bordo y a las siete de la noche estaban de regreso en San Sebastian. —Aguilar.

El alcalde de Madrid, Sr. Abascal, ha almorzado hoy con el señor presidente del Consejo de ministros.

Muy en breve se publicará en esta corte un periódico titulado *El Combate*, que será redactado por antiguos e inteligentes periodistas.

Acercas de la actitud del clero de las provincias vascongadas, dice un telegrama dirigido desde San Sebastian a nuestro colega *El Imparcial*:

«Hay grande exageración en lo que han dicho la mayoría de los periódicos sobre la actitud airada del clero. La mayoría del clero, y muy especialmente el clero ilustrado, está por completo al lado de la política, y los curas de los partidos de pelota que de los políticos.

Hay algunos curas, muy pocos, que trabajan en favor de las candidaturas carlistas, causando alguna alarma sus manejos y movimientos; pero de esto a lo que se ha dicho hay notable diferencia.

Es inexacto que se haya expulsado a la comunidad que reside en Fuenterrabia: sólo se les ha intimado para el caso de que se colocaran enfrente de los poderes del Estado o se recibiesen sermones como el del padre Ignacio.

La prueba de la actitud de la comunidad es que el prior ha desautorizado desde el púlpito al padre Ignacio, calificando su sermón de extraño y apasionado y predicando sobre la verdadera misión del sacerdote y el misionero, que jamás debe mezclarse en asuntos políticos.

Además el padre Ignacio ha sido amonestado por el provincial de la orden y saldrá en la primera misión que vaya a las Carolinas.

Hasta el sermón del padre Ignacio nadie ha tenido queja alguna de los misioneros de Fuenterrabia, que vienen realizando sus penosas misiones en Oceanía con una virtud digna del mayor encomio.»

Veinte modelos de diferentes fusiles usan hoy los ejércitos del mundo: Gras, Kropatschek, Traumont-Lebel, en Francia; Mauser, en Alemania; Verndt, Frunth, Kropatschek, en Austria; Martini-Henry, en Inglaterra; Albini-Braenlin, Terssen, Comblain, en Bélgica; Remington, en Dinamarca, España y Suecia; Springfield, en los Estados Unidos; De Beaumont, Remington, en Holanda; Wetterli, Bertholdo, en Italia; Mourata, en el Japon; Remington, Jarmann, Krag-Peterson, en Noruega; Berdan, en Rusia; Mauser-Koka, en Serbia; Wetterli, en Suiza, etc.

Sin contar los nuevos modelos inventados ó en vías de inventarse.

Acercas de la mujer que no come ni bebe hace diez años, he aquí lo que dice un periódico de Pontevedra:

«El viernes último, a las dos de la tarde, entró en el Hospital, ocupando una sala en que está sola la Dominga. Al día siguiente, ó sea el sábado, la enferma se presentó con 84 pulsaciones por minuto y 37 1/2 grados de tempera-

tura. No había hecho ninguna función natural. La boca aparecía seca. La lengua parecía seca ligeramente húmeda por los bordes laterales. Por encima completamente seca y áspera. Adquiriendo ese aspecto que se llama lengua de gato.»

Ayer domingo, la enferma se ha encontrado bastante mal. El pulso era débil, de 76 a 78 pulsaciones. Advertíase en su piel algún ardor de fiebre; el dolor que sentía a la cabeza era muy intenso y no la permitía ver la luz. Las ventanas de su cuarto estaban entornadas. Dominga estaba echada en el suelo y su aspecto revelaba bastante abatimiento.

No queremos aventurar juicios; pero bien pudiera ser que el estado de Dominga proviniera de su viaje a esta capital.

Un organismo en el estado más débil sumo, que encontrarse extraordinariamente sensible. Y sabe todo el mundo por práctica, que un viaje ó molestia análoga, se hace sentir con más intensidad en el segundo día que el primero, y en el tercero que en el segundo.

Esta mañana hemos estado en el Hospital visitando a la enferma Dominga Recanonde. Como los datos que recogimos tienen alguna extensión, y como a la hora en que escribimos estas líneas no tenemos tiempo material para que nuestras cuartillas puedan levantarse en las cajas, dejamos para mañana el consiguiente.

Anticipamos, para satisfacer el interés de nuestros lectores, que la mujer se halla, aunque en estado de debilidad muy perceptible, con las mismas fuerzas con que el primer día la encontramos. El semblante tampoco acusa el mayor abatimiento.

La vigilancia es bastante para garantizar el éxito de las observaciones, tanto más cuanto que las hermanas de la Caridad que la ejercen son las primeras en no aceptar como verdad el fenómeno de que se trata.

A pesar de esto, ellas mismas no declararon hoy que la enferma desde el sábado no había comido ni bebido nada absolutamente.»

Un tigre real de la colección zoológica que exhibe en Barcelona el famoso monsieur Bidet, hirió gravemente hace dos días a uno de los empleados, en ocasión en que le daban de comer. Distrajóse el dependiente y la fiera le dió un terrible zarpazo que le hizo caer en tierra bañado en sangre.

Escriben de Córdoba diciéndonos que en los términos municipales de Posada y Hornachuelos, han aumentado de una manera tan considerable los lobos, que ya ni los guardas ni los perros bastan a contener sus ataques; ni pueden impedir que causen grandes destrozos en las ganaderías.

El gobierno ha concedido a Orihuela la cantidad de 30000 pesetas con objeto de atender a la recomposición de las márgenes del río Segura.

El aspecto que presentaban ayer Bilbao y todas las poblaciones de la ría y las minas no podía ser más animado. Casi todas las casas ostentaban colgaduras en los balcones. Las músicas recorrieron las calles de Bilbao a las ocho de la mañana tocando alegres pasacalles.

El primer actor D. Antonio Vico tiene el propósito de recopilar en un folleto todo lo que ha escrito la prensa de Cádiz sobre el fallecimiento de su compañero D. Rafael Calvo.

Los Sres. D. José Echegaray y D. Leopoldo Cano, han enviado por telegrafo al Sr. Vico, poesías dedicadas al malogrado actor D. Rafael Calvo, para que se leyesen en el teatro Principal.

Del CRIMEN DE VALENCIA sigue comunicando estensas noticias la prensa local. Como las cartas de Potenciana constituyen el dato más interesante, base de interpretaciones diversas y causa sin duda de que la atención pública se haya fijado con insistencia en determinada persona, bueno es extraer lo que con referencia a dichas cartas dice *El Mercantil Valenciano*:

«Las cartas, entrecasadas de una larga correspondencia son tres, y la que más interés ofrece, es una fechada el 5 de agosto, dos días después de ser herido el infortunado Sr. Lopez.

Lo extraño de esta carta es: primero, que no hablase en ella la doña Potenciana de la desgracia ocurrida a su padre; segundo, que encargase al tío Pedro que cuando fuese a Valencia se llegase a la casa por camino distinto al que solía; y tercero, la recomendación de que cambiase de traje para entrar en casa del Sr. Lopez.

Estos detalles unidos a la frase «la cosa está mediana», han despertado grandes recelos y sospechas.

Sin embargo, parece que tienen explicación lógica y sencilla. D. Dionisio había encargado con insistencia que no se noticiara al tío Pedro lo ocurrido por evitarle el natural sobresalto, y sobre todo, para que no se pusiera en marcha con toda la familia.

El hecho de recomendarle el cambio de itinerario obedecía a que si seguía el de siempre hubieran detenido en la botica—donde siempre entraba de visita—y allí de improviso hubiera tenido noticia del atentado.

Y por último, el encargo de que se vistiera mejor fué porque como por aquellos días visitaban la casa muchas personas, no era cosa de que él se presentara en su traje de labriego.

En cuanto a las frases y ternuras de las cartas, manifiestan las señoras Lopez que eran pura broma, producto de la amistad y confianza que mediaban entre las dos familias, y añaden que caso de que dichas cartas las comprobaran hubieran prevenido y dicho a Valencia, la esposa de tal tío Pedro, que las rasgase.

Cuando esta salió del Asilo se dirigió en guita al domicilio de las señoras de Lopez con objeto de visitarlas. No pudo lograr su deseo porque éstas no la recibieron.

Según el mismo *Mercantil Valenciano*, el juzgado estuvo constituido anteayer desde las tres de la tarde hasta bien cerca de la una de la madrugada.

Comparecieron a declarar varios testigos, y entre ellos el Sr. Morales, capellán del cementerio; el médico D. Narciso Loras, el ordinario de Valencia a Caudil, Vicente Morte, y don Narciso Martín.

Había sido citada para declarar la señorita Potenciana. Desde las dos y media de la tarde estaban en el juzgado la Potenciana y la Valeriana, que quiso acompañar a su hermana, sin que el juez la hubiera llamado.

Allí estuvieron las dos hermanas sin comer cosa alguna hasta más de media noche. Potenciana Lopez sufrió largo interrogatorio. Al terminar conferenciaron el señor juez y el señor fiscal.

«Serían las doce de la noche—añade el colega—cuando el juzgado decretó la prisión e incomunicación de Potenciana Lopez.»

Su hermana al saberlo rompió a llorar y en seguida la acometió violentísimo ataque nervioso.

No había bastante gente en el juzgado para contenerla y evitar que se hiriese en la cabeza. Apenas repuesta del primer ataque, sufrió un segundo, y luego un tercero, y así hasta número inenarrable. Fuimos a la botica de frente al Asilo por una bebida antiespasmódica y se la dimos, sin conseguir calmar aquella excitación nerviosa y aquella violencia en los ataques.

El señor juez y el fiscal lamentaban lo ocurrido, pues ellos ignoraban en absoluto que estuviese en el local del juzgado la señora Valeriana.

No podemos escribir ni una línea más. Profundamente afectados por la escena dolorosa que acabamos de presenciar, no se nos ocurre cosa de provecho.

El juzgado habrá meditado profunda y largamente una medida tan grave como es la de la prisión de la señorita Potenciana. Esperemos.»

«La señorita Potenciana fué conducida al Asilo (Cárcel de Mujeres) a las doce y media de la madrugada.

No quiso que la trajesen alimento alguno y solo admitió un colchón. Ocupa el mismo calabozo que la Dornal.»

El ilustrado jefe de negociado de Hacienda D. Baldomero de la Loma ha hecho un trabajo respecto de la creación de un cuerpo de administración económica, que es digno de estudio.

El Sr. Loma entiende que deben crearse en Hacienda tres grandes cuerpos, uno administrativo y otro de intervención y tesoro, para poder obtener economías y resultados prácticos.

Noticias relacionadas con el FUNDAMENTO DE LA CATEDRAL DE SEVILLA: Se ha procedido a desclavar, por disposición del cabildo catedral, todos los cuadros existen-

—Acompañaba a mi hermana,—repuso claramente la joven.

—¡Ah! ¡ah! ¡y estábais hablando las dos!—dijo Felipe.—Esto no me conviene. Deberíais estar en vuestra habitación. Excepto yo, prohibo que entre nadie aquí por la noche. Dejadnos.

Adriana se volvió hacia Adela, a fin de demostrar que no obedecería más que a ella. —Vuelve a tu cuarto—la dijo esta.

Adriana se acercó a ella, la besó con expresión de ternura y se retiró lentamente, murmurando: —¡Pobre esclava!

III.

La dicha de Felipe de Sancy.

Felipe de Sancy había cenado demasiado bien; eso saltaba a la vista. Una de esas orgías que siempre consisten en lo mismo: trufas, langostinos bordeleses y champagne helado; en que los alimentos son el pretexto y la pimienta el objeto; que quemán el estómago, encienden la sangre y embutece el cerebro; en compañía de hastiados calaveras, de sieteinesinos idiotas, de muchachas que gritan, dicen tonterías de color verde subido y rompen la vajilla a los postres; en una palabra, la borrachera, la vida desenfundada, corta y mala; ¡la juerga, en fin!

—¿En dónde había sido? En casa de Bignon, ó de Verdier, ó en una taberna cualquiera a la moda.

Había tenido que ser quien distinguiera: la misma comida, los mismos mozos, el mismo gas, el mismo piano y los mismos divanes. Dos gotas de agua no se parecen más.

—¿Y a qué esa juerga? Por nada... ó mejor dicho, que se le había antojado a la princesa Belladonna el emborrachar al baron y de excitar aquella noche su grosera sangre de animal siempre llena de deseos.

A las tres de la madrugada habían vuelto juntos al suntuoso hotel de la horizontal, que bucé querella a su amante, después de haberle excitado hasta el paroxismo y que por último se había divertido en darle con la pueta en las narices y arrojárselo de su casa, cuando lo había juzgado conveniente.

La conquista de Felipe de Sancy no le había costado nada. No tuvo más que quererla y como vulgarmente se dice, que bajarse para cogerla.

Desde el momento en que puso los pies en su casa le perteneció. Otros muchos más fuertes, mucho más inteligentes había perdido, arruinado y embuteceado.

Momentos hubo, en que, como artista, sintió que no fuese más difícil. Para aquella vanidad oculta, para aquella tímida fatuidad, para aquel temperamento demasiado fuerte contenido, le habían bastado algunas demostraciones de caracterizada preferencia y el hombre se le había rendido.

envuelto en su nulidad pretenciosa, se hinchó, se desvaneció é hizo la rueda como un pavo.

A aquel joven virtuoso de sacristía y de provincia, cosido hasta que se casó a las falladas de su madre y de sus profesores eclesíasticos, le había bastado una noche para revelar su verdadero instinto.

Emma le ofrecía del amor todo lo que él podía comprender y al momento lo fascinó. Que Felipe engañase a su mujer y la abandonase por su querida, eso hubiera sucedido con cualquier horizontal.

Que Adela de Sancy, la hija mayor del conde de Malvoix, lo mismo que más adelante la menor, fuese desgraciada, se desesperase y llorase, como Odeta se desesperaba y era desgraciada, eso no era de despreciar y la señora de Curgis no desdenaba ese lado de su venganza y ese principio de revancha.

Pero eso no era sino una pequeña parte. Lo que ella perseguía, según sabemos, era otro objeto práctico y definido y para esto necesitaba más y mejor.

Quería la vida, quería el dinero; y el dinero le entregaría la vida y el honor. Felipe de Sancy era sino inmensa, por lo menos suficientemente rico; pero no era generoso.

En este sentido estaba bien acorazado, tanto que su coraza podía llamarse *caparazon*, pues formaba parte de sí mismo.

Felizmente para Emma era mujer de infinitos recursos. Era preciso, ante todo, tenerle sujeto por esos lazos sensuales que nada pueden romper para ciertos hombres, y eso pronto sucedió.

Luego le acostumbró a las oiparras cenas, de cuyas cuentas pagaba ella, bajo mano, la mitad para no asustarlo.

Después de haber comido y bebido, Raul de Lernez atrajo a Felipe al juego, teniendo cuidado de perder el dinero que su cómplice le proporcionaba.

En cuanto vio que ganaba, Felipe se volvió jugador y se hizo socio de un círculo en donde se arriesgaban fuertes sumas, tallando toda la noche después de haber probado dos ó tres veces fortuna, cuando Raul de Lernez, que sostenía la banca con fondos de la princesa Belladonna, hacía ganar el cuadro de la derecha, que era en donde Felipe se había colocado.

Entonces empezó a perder y corrió tras su dinero. De ese modo se apoderó de él la pasión del juego, y esa pasión ya no se suelta más.

Cuando le vió bastante comprometido, Emma, que hasta entonces había disimulado, sacó las uñas, se hizo caprichosa y desagradable, haciéndole pasar una vida muy dura, arrojándole como un perro de su alceba, haciéndole esperar horas enteras en las citas que le daba, y llegando a ellas de mal humor ó demasiado excitada, como si acabase de divertirse y abandonase con pena otra diversion más agradable, despertando celos, dejando que hasta horas desahadas permanecieran en su casa hombres jóvenes ó viejos, y despidiéndole en ayunas cuando se quedaban solos por fin.

Entonces le tocó el turno a los regalos lu-

josos que llenaban su antecala, su salon y su cuarto de dormir; galanterías ruinosas y delicadas que provenían de tal ó cual de sus admiradores que ella le nombraba y que la vispera había sorprendido, entrando cuando él sabía, ó que al día siguiente sorprendía, saliendo cuando él entraba.

Luego, de repente, Emma le hacía decir que se había marchado de viaje y la camarera, merced a un billete de cien francos le decía que no era cierto, que estaba en París en su casa, y que no quería recibirle.

Y eso duraba ocho días seguidos. Otras veces le contestaban: «La señora está en el teatro.»

Se dirigía a él y no la encontraba. Volvía a su casa y la esperaba allí hasta las tres de la mañana.

—¡Calle! ¡sois vos!—le decía al entrar.—¿Y qué haceis ahí?

—¿De dónde venís?—le preguntaba ciego de ira.

—¿Qué os importa? —¡Emma!

—¡Vengo de donde quiero!

—¡Contéstame, te lo suplico!

—¡Supongo que soy libre! No soy, gracias a Dios, vuestra mujer. Soy vuestra querida... y por lo tanto dueña de mi voluntad. Aquí no estás en tu casa, sino en la mía, amigo mío. ¡Yo soy la que mando! Hazme el favor, por consiguiente, de marcharte. No me gustan las malas caras, ni las gentes que gruñen. A otros más divertidos que tú los he despedido...»

Felipe, devorado por los celos, dominado, maltratado, pedía perdón, se ponía de rodillas... y se tenía que marchar.

Entonces, al día siguiente, sonriente y afilido al mismo tiempo, bien aconsejado por Raul de Lernez, a quien abría su corazón, y suficientemente afeccionado por la camarera, á quien abría su bolsa, convencido de que si Emma le engañaba era por fuertes sumas, ó regalos de gran valor, acababa por comprar su perdón... bajo una forma más ó menos *do-rada*.

Y como de ese modo conseguía su objeto, y como ya estaba prendido, y como no le dejaban alentar, y como lo hacían sucesivamente ó demasiado feliz, con la única dicha que él hubiera podido pedir a una mujer, ó muy desgraciado por la privación de ella, su bolsillo se vaciaba ya por dos agujeros que se iban haciendo mayores por momentos, hasta llegar a ser abismos, que se llamaban el *baccarat* y la *princesa Belladonna*.

Una vez que se ha puesto el pie en esa pendiente, se va muy de prisa.

En lo físico como en lo moral existe el principio de la rapidez adquirida.

Después de haber sido al principio muy tacaño en las cuestiones de dinero, Felipe de Sancy se había hecho derrochador como un carnero cuando se vuelve rabioso.

Y cuanto más arruinado se veía, más miedo le entraba de perder a Emma, más se agarraba a ella con el furor desesperado del jugador que corre tras de su oro.

Además, se decía que le costaba ya dema-

siado cara para que le abandonase, y quería sacar el jugo a su dinero.

Aquella noche sobre todo había recibido malas noticias de su notario, que le rehusaba un préstamo bajo su firma, y para aturdirse en la cena a donde le había arrastrado Emma, había bebido como hombre que quiere olvidar, es decir, como un animal.

Su querida, además, nunca se había mostrado tan hermosa ni con tantos atractivos, embriagándole por su parte con promesas de felicidad, de que sabía cargar sus negros ojos cuando se le antojaba, colocándose en posturas sabiamente provocativas, incendiándole en una palabra de pies a cabeza.

Cuando le halló ya en el punto que deseaba dejó bruscamente la cena y le permitió acompañarla.

Durante el camino estuvo encantadora, amable y hasta tierna, cosa que le sucedía rara vez.

Volvió con el hotel juntos. Consintió por aquella vez, que la sirviese y se puso ayudada por él uno de esos trajes de casas, galantes, en cuya ciencia era maestra.

De repente cambió la escena. Emma se puso preocupada, sombría, nerviosa y de hielo.

«Le dolía la cabeza... estaba cansada... le suplicaba que la dejase sola etc., etc.»

—¿Qué tienes?—exclamó Felipe estupefacto y poco dispuesto a aceptar aquel cambio de programa.

—Nada.

En las capillas y naves que comprenden las obras. También continúan activamente los trabajos de desmonte de magnifico organo del Evangelio...

HAN FALLECIDO: En Zamora D. Santiago Noches Cepeda. En Oviedo D. Irene Ubierna. En Lorca D. Juan J. Molina.

NOTICIAS TAURINAS: Dice el Diario de Córdoba que ayer circuló el rumor de que el estado del desgraciado banderillero el Hebe era, aunque no grave, menos satisfactorio que en los días anteriores...

En el expres de esta tarde ha salido para Barcelona nuestro amigo el diputado y consejero de Marina, Sr. Cañamaque.

El Sr. D. Alejandro Sawa, que ha sido nombrado recientemente comisario de barrio, no es nuestro amigo el reputado escritor del mismo nombre y apellido.

Bajo la anchurosa bóveda del recientemente restaurado templo del Carmen Calzado, se congregó esta mañana el batallón cazadores de Manila, al frente de su teniente coronel marqués de Martorell...

La tradicional y gloriosa bandera del batallón se ostentaba en el presbiterio. El conjunto que presentaba el sagrado recinto, era imponente al par que conmovedor...

El mayor párroco del expresado batallón Sr. Alado y Sevilla, cuya reputación de orador sagrado es muy legítima, pronunció un discurso por más de un concepto notabilísimo...

La alocución que al final de su discurso dirigió el Sr. Alado a los soldados, escitándoles a que cumplan sus deberes como defensores de la patria y como cristianos, fue elocuentísima.

Ha oficiado la misa el ilustrado secretario del vicariato D. Baldomero Alonso. Terminada la función, la oficialidad celebró en el cuartel la fiesta de su escuela patrona con dulces, licores y cigarros.

Las economías introducidas en el ministerio de la Gobernación resultan de un estenso arreglo hecho en las tres direcciones del mismo dependen.

Las de Fomento resultan en gran parte de la supresión de las secciones de Fomento de las provincias, que serán sustituidas por un oficial agregado a los gobiernos con las atribuciones de aquellas.

Segun datos recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Vitoria, Avila, Barcelona, Ciudad-Real, Cuenca, Guadalajara, San Sebastian, Pamplona, Santander, Segovia, Soria, Toledo, Zaragoza, Bilbao, Huesca, Logroño y Granada.

Paltan datos de Albacete, Alicante, Almería, Cádiz, Córdoba, Gerona, Huelva, Jaen, Lérida, Málaga, Teruel, Palma y Tenerife.

La temperatura máxima a las nueve de la mañana fue de 26 grados en Badajoz y Sevilla; la mínima de 41 en Salamanca.

Se ha concedido el *excavatur* a D. Luis Faleon y Quevedo, cónsul general de Guatemala en Canarias, con residencia en Las Palmas, a D. Luis C. Borrego, cónsul de la república Argentina en la misma ciudad...

Segun telegrama del alcalde de Laujar, las tormentas de los días 1.º, 2.º y 6.º del actual, han causado la pérdida de las cosechas, destruyendo además el arbolado, los caminos, los acueductos y varias heredades. El río Anderas se ha desbordado por las rambas de un modo que jamás se ha conocido.

El puente de construcción árabe de Bonalliar ha quedado destruido. El pánico del vecindario es indescriptible; las gentes se han refugiado en la iglesia, y se teme falten medios de subsistencia con la paralización de los molinos harineros.

Dos noticias de un periódico de Barcelona: «Se aseguraba esta tarde en los círculos burlescos que se ha fugado, dejando un descubierta de 60 a 70000 duros, un corredor de comercio, joven, elegante y de buena reputación hasta hoy.»

En el Bolsin ha dejado por satisfacer unas 30000 pesetas, y a un conocido comerciante de 14 a 16000 duros. «Se asegura que ha salido para Argelia y dirige otros puntos del extranjero el corredor real de comercio Sr. Vintro.»

Una equivocación material nos hizo decir ayer que el Sr. Ruiz Marquez, secretario particular del señor director de Instrucción se encontraba gravemente enfermo. Desearnos su completo alivio.

Las horas de oficina en el ministerio de Ultramar, serán desde el lunes próximo, de 12 a 3.

La AGENCIA FABRA nos trasmite los siguientes TELEGRAMAS: París, 7. Los amigos del general Boulanger desmienten que éste tenga el propósito de hacer una visita al Czar de Rusia en San Petersburgo.

Parece, según un colega, que el ministro se niega a dar publicidad a los telegramas en cuestión, porque contienen los nombres de las víctimas.

Dícese que pasa de 150 el número de las víctimas, solo en la isla de Puerto-Rico. Muchos distritos quedan completamente arruinados, y la cosecha de azúcar, a punto de recogerse, puede darse por perdida.

Han perecido muchas cabezas de ganado. El general Marin, en un despacho recibido ayer, da las gracias al ministro de Ultramar por el crédito abierto para socorrer a los perjudicados por el desastre, y participa que ha nombrado una junta bajo su presidencia, compuesta del obispo de la Habana, de los diputados Montoro y Santos Guzman, del senador Carbonel, del alcalde de la capital, de los consejeros de administración Amblard, Acevedo y marqués de Balboa, y de los gobernadores civiles de las provincias azotadas.

Ahade el gobernador general de la gran Antilla que no conoce aun toda la extensión de las desgracias, teniendo solo noticias vagas, por la interrupción de las comunicaciones.

En el expres de esta tarde ha salido para Barcelona nuestro amigo el diputado y consejero de Marina, Sr. Cañamaque.

El Sr. D. Alejandro Sawa, que ha sido nombrado recientemente comisario de barrio, no es nuestro amigo el reputado escritor del mismo nombre y apellido.

Bajo la anchurosa bóveda del recientemente restaurado templo del Carmen Calzado, se congregó esta mañana el batallón cazadores de Manila, al frente de su teniente coronel marqués de Martorell, a cuya iniciativa ha sido la solemne función religiosa que allí se ha celebrado.

La oficialidad lucía preciosas guerreras que ha estrenado hoy. La tradicional y gloriosa bandera del batallón se ostentaba en el presbiterio.

El conjunto que presentaba el sagrado recinto, era imponente al par que conmovedor, reinando en todos los individuos el mayor recogimiento.

El mayor párroco del expresado batallón Sr. Alado y Sevilla, cuya reputación de orador sagrado es muy legítima, pronunció un discurso por más de un concepto notabilísimo, ensalzando las glorias y grandezas de la escelsa patrona del batallón Nuestra Señora de Montserrat, y reseñando la predilección que los monarcas de España, desde Felipe II, habían mostrado siempre por la tutela de los catalanes.

La alocución que al final de su discurso dirigió el Sr. Alado a los soldados, escitándoles a que cumplan sus deberes como defensores de la patria y como cristianos, fue elocuentísima.

Ha oficiado la misa el ilustrado secretario del vicariato D. Baldomero Alonso. Terminada la función, la oficialidad celebró en el cuartel la fiesta de su escuela patrona con dulces, licores y cigarros.

Las economías introducidas en el ministerio de la Gobernación resultan de un estenso arreglo hecho en las tres direcciones del mismo dependen.

Las de Fomento resultan en gran parte de la supresión de las secciones de Fomento de las provincias, que serán sustituidas por un oficial agregado a los gobiernos con las atribuciones de aquellas.

Segun datos recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Vitoria, Avila, Barcelona, Ciudad-Real, Cuenca, Guadalajara, San Sebastian, Pamplona, Santander, Segovia, Soria, Toledo, Zaragoza, Bilbao, Huesca, Logroño y Granada.

Paltan datos de Albacete, Alicante, Almería, Cádiz, Córdoba, Gerona, Huelva, Jaen, Lérida, Málaga, Teruel, Palma y Tenerife.

La temperatura máxima a las nueve de la mañana fue de 26 grados en Badajoz y Sevilla; la mínima de 41 en Salamanca.

Se ha concedido el *excavatur* a D. Luis Faleon y Quevedo, cónsul general de Guatemala en Canarias, con residencia en Las Palmas, a D. Luis C. Borrego, cónsul de la república Argentina en la misma ciudad...

Segun telegrama del alcalde de Laujar, las tormentas de los días 1.º, 2.º y 6.º del actual, han causado la pérdida de las cosechas, destruyendo además el arbolado, los caminos, los acueductos y varias heredades. El río Anderas se ha desbordado por las rambas de un modo que jamás se ha conocido.

El puente de construcción árabe de Bonalliar ha quedado destruido. El pánico del vecindario es indescriptible; las gentes se han refugiado en la iglesia, y se teme falten medios de subsistencia con la paralización de los molinos harineros.

Dos noticias de un periódico de Barcelona: «Se aseguraba esta tarde en los círculos burlescos que se ha fugado, dejando un descubierta de 60 a 70000 duros, un corredor de comercio, joven, elegante y de buena reputación hasta hoy.»

En el Bolsin ha dejado por satisfacer unas 30000 pesetas, y a un conocido comerciante de 14 a 16000 duros. «Se asegura que ha salido para Argelia y dirige otros puntos del extranjero el corredor real de comercio Sr. Vintro.»

Una equivocación material nos hizo decir ayer que el Sr. Ruiz Marquez, secretario particular del señor director de Instrucción se encontraba gravemente enfermo. Desearnos su completo alivio.

Las horas de oficina en el ministerio de Ultramar, serán desde el lunes próximo, de 12 a 3.

La AGENCIA FABRA nos trasmite los siguientes TELEGRAMAS: París, 7. Los amigos del general Boulanger desmienten que éste tenga el propósito de hacer una visita al Czar de Rusia en San Petersburgo.

Entonces el buque alemán empezó el bombardeo contra Tonga. Los indígenas están sumamente sobrecitados. Las comunicaciones han quedado rotas con el interior de Africa.

Méjico, 7. Ayer se sintió un violento temblor de tierra en Méjico, quedando destruidas muchas casas y reses y otras.

Afortunadamente no hay que lamentar ninguna desgracia personal. Las pérdidas materiales son de bastante consideración.

Constantinopla, 8. Numerosas tropas turcas han sido concentradas en la frontera de Servia. Existen fundados temores de que estalle una insurrección general en la Macedonia.

Roma, 8. El Parlamento italiano ha sido convocado para el día 3 del próximo noviembre.

París, 8. Telegramas fechados ayer en Argel dicen que las huelgas continúan en Chiffa a consecuencia de haber los contratistas de obras faltado a sus compromisos, haciendo venir a cien trabajadores españoles y estando en camino otros 500, sin que haya trabajo para tanta gente.

Los huelguistas se encuentran en la miseria más española, temiendo que con este motivo se produzcan graves desórdenes. El prefecto de Argel ha salido con dirección a Chiffa con objeto de obligar a los contratistas al cumplimiento de sus promesas.

Londres, 8. La Gaceta de Londres publica hoy el real privilegio concedido por la reina Victoria a la compañía British-East-African-Company, a la cual el sultán de Zanzibar concedió los poderes y derechos de administración sobre el territorio de Mirina, islas de su territorio y posesiones sobre las costas orientales de Africa desde Wan ga a Ripini, ambas incluidas.

Tolon, 8. Anoche se verificó el gran baile en obsequio de los marinos de la escuadra española. Al llegar los oficiales delante del teatro, fueron saludados por una gran concurrencia que los estaba esperando, acompañados con grandes gritos de «Viva España» que fueron contestados por los marinos españoles con los de «Viva Francia, viva Tolon».

La orquesta española penetró en la sala del baile que estaba ricamente decorada, teniendo en las paredes grandes manoplas formadas con armas españolas y francesas, representando los escudos de España y Francia, armónicamente combinados los colores nacionales de ambos países, produciendo un efecto espléndido.

Los oficiales españoles fueron recibidos con gran ceremonia y esquisita finura. La orquesta tocó la marcha real en medio del entusiasmo general.

La grandísima concurrencia que llenaba la sala hizo una cariñosa oración a los oficiales españoles, y durante mucho tiempo estuvo gritando: «Viva España, viva Francia.» Los oficiales de la escuadra española, vivamente emocionados por el grande espectáculo que presenciaban, saludaban a todos los concurrentes, y todos ellos declaraban en alta voz que semejantes pruebas de tan profunda simpatía demostraban la grandeza de un país tan hospitalario como Tolon, y de una nación tan poderosa como Francia, digna por todos conceptos de entrañable amistad y cariño por parte de España.

Después de media noche se sirvió un espléndido *banquete*, ofrecido por el alcalde de Tolon a los marinos españoles y a los principales de los individuos, reuniendo entre todos gran cordialidad y pronunciándose bastantes brindis por la unión de Francia y España, por el porvenir y prosperidad de ambas naciones y por sus marinos y ejércitos respectivos.

Después empezó el baile, que continuaba a las cinco de la madrugada, tocando la orquesta aires nacionales y muchos bailes españoles. El entusiasmo ha sido indescriptible durante toda la noche, creyéndose que la función terminará ya bastante entrado el día.

Londres, 8. El Sr. Paget, embajador de Inglaterra en Viena, salió ayer para encargarse nuevamente de su destino.

Nueva-York, 8. Se asegura que el gobierno del Celeste Imperio ratificará el tratado relativo a la inmigración de chinos en los Estados Unidos. Segun se dice, China ha propuesto ligeras modificaciones al tratado, que han sido admitidas por el gobierno de Washington.

París, 8. Carecen en absoluto de fundamento los rumores de que se han hecho o algunos periódicos, suponiendo que se han cambiado negociaciones entre los gabinetes de París y Berlín sobre la fantástica noticia de que el emperador de Alemania tenía la intención de hacer una visita al presidente de la república francesa.

Es completamente inexacta la noticia que anoche publicó *El Resumen* y han reproducido casi todos los periódicos, incluso el nuestro en la edición de la mañana, de la grave enfermedad del Sr. Millan Astray. Solo ha sufrido una ligera irritación de la garganta, la semana anterior, sin que haya tenido que guardar cama, y encontrándose hoy totalmente aliviado.

Noticias de ESPECTÁCULOS: En el teatro del Príncipe Alonso se estrenó anoche con ocasión del beneficio de la tipla doña Julia Segovia un juguete lírico titulado *Escuela modelo*, original la letra de los señores Prieto y Barberá; música del maestro Jimenez. En la interpretación del juguete se distinguieron las señoritas Segovia y Carmen Pastor y los Sres. Navarrete, Ripoll, García Valero y Lastra.

Los autores fueron llamados repetidas veces a escena y muy obsequiada la Srta. Segovia con flores, alhajas y otros objetos. «Del 20 al 22 comenzarán las representaciones en el teatro de la Comedia con las dos obras, que hemos anunciado, de los Sres. Echeagaray (D. Miguel) y Burgos. Para esta última está pintando una decoración el reputado escenógrafo Sr. Muric.»

«Con un lleno completo se verificó anoche en el teatro de Maravillas el beneficio de la señora Polgado. Se estrenó el juguete del Sr. Navarro Gonzalvo y Santamarina titulado *Los duros falsos*, que agrada mucho y valió a sus autores ser llamados a escena repetidas veces. En el resto de las obras la beneficiada fue muy aplaudida y grandemente obsequiada.»

«La empresa del teatro de la Alhambra, que dirige el Sr. Subirá, dedicará la función inaugural, que ha de verificarse el 12 del corriente, a la memoria del insigne artista D. Rafael Calvo, y a fin de dar al acto la mayor solemnidad, ha dirigido una comunicación al presidente de la Sociedad de Escritores y Artistas, invitándole a que por algunos de sus individuos se lean composiciones alusivas, y ofrece costear una corona fúnebre, que se remitirá a Cádiz para depositarla en la tumba del célebre artista.»

La obra elegida por la empresa es *Marina*, ópera del maestro Arrieta y desempeñada por la señora Valero y los señores Beltrami-Lacarra y Subirá.

«Mañana domingo, a las cinco en punto de la tarde, hará su presentación en el teatro Felipe, la célebre y notabilísima compañía rusa, dirigida por el caballero Giordano. La novedad de sus trabajos y sus sorprendentes ejercicios llamarán seguramente la atención del público de Madrid.»

Una mujer que está mañana sustrajo a un transeúnte en la calle de la Ruda 20 duros que aquel llevaba en el chaleco, fué detenida y puesta a disposición del juzgado instructor. El día 30 del actual terminará el plazo reglamentario para proveerse, sin recargo, de cédulas personales. Los inspectores de Hacienda se hallan girando visitas de inspección: D. Agustín Aguirre, en la provincia de Zamora; don Serafín de Santiago, en Barcelona; don Juan Arocas, en Murcia; y D. Amador Montalvan, en Santander.

Del interior TELEGRÁFICO A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Cádiz, 8 (1.30 m.).

Anoche se celebró la velada literario-dramática en honor de Rafael Calvo, Leyronzáez poesías de Cano (D. Leopoldo y D. Carlos), Echeagaray, Ortega, Julia Contreras y Patrocinio Biédma. Un rico trofeo de coronas rodeaba el retrato del malogrado autor.

El teatro completamente lleno y la mayoría de los concurrentes con traje de luto.—*El correspondiente*. Barcelona, 7 (11.20 n.).

Abierta la sesión del Congreso jurídico, el Sr. Torres Campos defendió una proposición para que se autorizase a la presidencia a conceder un plazo de quince días para votarse las conclusiones con conocimiento de causa. El Sr. Durán cedió la presidencia al Sr. Rodríguez Cepeda. Era el tema sexto sobre los límites de la expropiación forzosa para conciliar los intereses privados con el interés social. Leyéronse las ponencias de Danvila, Bas y Amigo, y una Memoria de D. Calixto de la Torre. La comisión de conclusiones la forman los Sres. Carvajal, Serrachima, Morales y Serrano. Han usado de la palabra los Sres. Lopez Diaz, Soldevilla, Ureña, Palau, Bertran y Danvila, siendo muy aplaudidos todos los oradores.—*Miscelánea*.

Oreña, 8 (4 t.). La feria y romería de los Remedios muy concurrida, aunque el tiempo no favorece los campos que necesitan calor para el desarrollo del maíz.

El R. Obispo de la diócesis se halla en el monasterio de Celanova con los padres escolapios, consagrado a la santa y pastoral visita en el arciprestazgo de la Merea y a las Escuelas Pías de San José Calasanz, que dan enseñanza gratuita a mil niños de las parroquias de Celanova, Villanueva de los Infantes, Morillones, Rabal y Bobadela.

El ganado presentado en el Campo de los Remedios para la venta, es de buena estampa y de libras, pero no hay demanda y los precios no recompensan el trabajo del labrador.

Mañana se verificarán las fiestas de la Virgen del Portal en Rivadavia.—*El correspondiente*.

En el barrio del Puente de Segovia se celebró hoy, con extraordinaria animación, la festividad de la Virgen. Después de la función religiosa, que ha tenido lugar en la ermita de Nuestra Señora del Puerto, y en la que han predicado por la mañana y tarde, respectivamente, los Sres. Salas y rector del santuario, se celebró procesión pública por la tarde con la imagen de Nuestra Señora, especial abogada de las lavanderas del río Manzanares.

Después de la función religiosa se organizaron bailes públicos, y por la noche, como en la de ayer, se quemaron vistosos fuegos artificiales.

El alcalde del barrio, Sr. Gandioso y Legarreta, en unión del rector de la ermita del Puerto, han contribuido en gran manera a que la fiesta haya revestido extraordinaria suntuosidad.

DE LA CORTE nos telegrafian: San Sebastian, 8 (3.30 t.). El baron de Sangarren ha conferenciado con el Sr. Alonso Martínez para quejarse de las coacciones que asegura sufrir sus correligionarios, y ha prometido interponer al gobierno sobre este particular en el Congreso.

Las elecciones de mañana darán gran mayoría a los elementos liberales. En cuanto pasen, el partido carlista de Guipúzcoa sufrirá importantes desprendimientos.—*Aguilar*.

San Sebastian, 8 (5.10 t.). Han llegado los orfeones franceses para tomar parte en el concierto del Gran Casino, que se celebrará esta tarde por 300 ejecutantes.

El infante D. Antonio ha pasado el día en Fuenterrabía, donde se conmemora la gloriosa jornada de 1638.—*Aguilar*.

Esta mañana ha llegado a Madrid en el expres de San Sebastian el subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Calbeton.

El Orden Público, califica de muy deficiente el dictamen de la comisión parlamentaria para una ley de empleados, pues segun el colega, no hay la tan decantada inamovilidad, y en los ascensos subordinado a las listas de concepto, pueden prevalecer antagonismos o preferencias especiales; y pide por tanto una disposición legal y expresa para los funcionarios de Hacienda, teniendo presente el concienzudo trabajo que se formuló y remitió al Congreso por el mencionado departamento, que pudiera acordarse desde luego por decreto en igual forma que el señor ministro de la Gobernación proyecta efectuarlo en determinados ramos que dependen del mismo.

TELEGRAMAS OFICIALES: Albacete, 8 (12.30 t.). Segun partes del comisario del ferrocarril en Hellín se halla detenido el tren mixto descendente, por las coraduras en la vía que han ocasionado las aguas en el kilómetro núm. 337. Ha salido un tren de socorro para dicho punto. Santander, 8 (11.45 m.).

Ha fundeado en este puerto procedente de Veracruz y Habana el vapor-correo *Ciudad de Santander*, conduciendo la correspondencia pública, cargamento de frutos coloniales, 106 pasajeros, nueve guardias civiles, 34 soldados y cinco presos. El buque y tripulación sufrirán siete días de cuarentena y el equipaje cuatro días de ventileo.

Del exterior TELEGRÁFICO A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: París, 7 (11.22 n.). No es cierto que el jefe del gabinete marche a Perpignan.

Roma, 7 (11.45 n.). El Vaticano insiste particularmente en que la recepción del emperador Guillermo tenga un carácter solemne. Todos los prelados y los oficiales de la Guardia Noble que disfrutaban licencia han recibido orden de regresar en seguida. Se espera al Sr. Schoeler para ultimar todos los detalles de la audiencia.

Viena, 7 (11.45 n.). Ha llegado a esta el príncipe de Gales, quien se ha negado a que se le haga todo género de recepción oficial.

París, 3 (8 m.). El comercio no ha empezado aun a esperarse seriamente con los vinos nuevos, esperando el recibo de muestras. Los negocios muy lentos y los precios sin cambiar. El vino de Alicante de 33 a 40, el de Cataluña de 28 a 35, el de Huesca de 40 a 46 el hectolitro.

En el Mediodía han comenzado las vendimias. Lisboa, 8 (9 m.). Algunos periódicos cesuran que el comandante del buque *Vasco de Gama*, anclado en Tolon, se haya limitado a un papel muy subalterno en las fiestas dadas en honor de la marina española y portuguesa.

Ha sido nombrado cónsul de Portugal en París el distinguido escritor Egea de Queiroz. Dicen los periódicos que el general Bou-

langer ha estado en esta capital hospedado en el Hotel Continental.

En el anuncio del doctor Garrido que anoche publicamos, se cometió una errata, que habra rectificado el buen juicio de nuestros lectores, consistente en decir «casos», donde debía decir: «curó».

Nuestro colega *El Liberal* nos dedica hoy un largo artículo suponiendo que hemos incurrido en error al afirmar que el ministerio fiscal habia dejado trascurrir los dos días porque se le dio traslado del escrito del Sr. Galiana, sin haber manifestación alguna sobre la procedencia o improcedencia del recurso de suplica entablado por la representación de Higinia Balaguer.

Si nuestro colega se hubiera fijado en el momento en que empieza a correr un término en materia criminal, se habría ahorrado el trabajo de escribir ese artículo. A diferencia de lo civil, donde por prescripción expresa de la ley comienzan a contarse los términos desde el día siguiente al de la notificación, en lo criminal se cuentan desde el mismo día de practicarse esta. Entregada la copia del escrito a las nueve de la mañana del día 4, hasta las nueve también de la mañana del día 6, se estaba dentro de los dos días para impugnar el recurso y de segundo día para dictar el auto resolviendo acerca del escrito de suplica; esto acontece, al menos, en la cronología forense de la justicia histórica.

La Sala ha podido esperar hasta el último momento y cuando espiraban los dos términos, simultáneamente se dictaba el auto y trascurría el plazo señalado al fiscal.

«Véase, pues, como en la mañana del día 6 habia trascurrido ese plazo, y por consiguiente, como nuestra noticia era exacta en todas sus partes.»

No hay ofensa alguna dirigida al ministerio fiscal porque hayamos dicho que ha dejado trascurrir el término sin impugnar el recurso; cuando así lo ha hecho será por haber faltado a ciertas pretensiones no haber impugnarlas, y al tener esta opinión estaba en su perfecto derecho.

Y entienda bien nuestro digno colega que nos limitamos a contestar a la rectificación que se ha servido hacer de una de nuestras noticias; pero no tome a descortesía si dejamos de replicar huyendo de todo lo que pueda estimarse como discusión o polémica que *La Correspondencia*, por su índole especial, no puede aceptar con ningún periódico.

El consejo de administración de la compañía arrendataria de tabacos se reúne el lunes próximo, y probablemente en esta junta se tratará del nombramiento de director gerente de la compañía.

Decíase hoy en algunos círculos que quizás se haga la designación de persona para aquel cargo, de acuerdo con el gobierno, cercenando en este caso muchas de las atribuciones de la expresada dirección, a fin de que pueda desempeñarla un hombre político.

En este sentido se han hecho algunas gestiones estos días.

Segun nuestros autorizados informes, carecen en absoluto de fundamento las quejas que formula el correspondiente de *El Imparcial* en Barcelona en su telegrama de las 11.20 noche de ayer contra la organización del servicio de Telégrafos de aquel centro.

El personal que sirve en aquella oficina es el necesario, y así lo confirma el jefe de la misma en telegrama de esta fecha, hasta el punto de indicar que no se le mande más por ahora; y que cumple bien lo demuestra el hecho de que desde que se inauguró la Exposición Universal no se ha recibido ninguna queja, a pesar del excesivo aumento de servicio que dicho certamen ha ocasionado. Con estos elementos y con un material de las mismas condiciones del que se usa en todas las administraciones telegráficas del globo, no es extraño que se reciban felicitaciones por la actividad y celo con que se ha desempeñado el servicio en aquella oficina, porque a nadie, hasta ahora, se le ha ocurrido hacer responsable a la Dirección general de las perturbaciones atmosféricas, que han sido la causa única de que el servicio curse con algun retraso en los días anteriores.

Esta tarde han conferenciado con el señor presidente del Consejo los señores ministro de la Gobernación y Abascal.

*El Imparcial* escita hoy al ministro de la Gobernación para que prepare el proyecto de ley de sufragio universal, y aun le censura por no tenerlo ya hecho.

*El Imparcial*, al expresarse de esta manera, olvida que, por acuerdo, al parecer unánime y sin observación de nadie en la mayoría, fué confiada la redacción de tan importante ley a los Sres. Alonso Martínez y Montero Rios, y que dada esta situación, no puede el gobierno, y menos aun el ministro de la Gobernación, reclamarse una iniciativa que pudiera interpretarse como intrusión o falta de confianza.

DE BIARRITZ nos dicen: «He sabido hoy que el general Casolla continúa en excelente inteligencia a propósito de su pensamiento militar reformista con el ministro de Fomento, Sr. Canalejas.»

Se dice en este lugar que el Sr. Canalejas planteará en un consejo de ministros, antes de que el Sr. Sagasta salga para San Sebastian, el problema militar de las reformas. Ya se sabe que esta discusión en el seno del gobierno no producirá dificultades por ahora, pero es posible que fije la futura actitud en el Parlamento de los ministros demócratas al discutirse aquel asunto.

Aquí se sospecha si el almuerzo de la Moncloa pudo relacionarse con este propósito. El Sr. Canalejas, segun mis noticias, sigue defendiendo el servicio militar obligatorio, la supresión del mismo en las escalas, el fin de la carrera en coronel, todos los fundamentos de las reformas casollistas.

Es un compromiso adquirido por el Sr. Canalejas al frente de la comisión de las reformas militares, que en ningún caso rectificará. El general Casolla planteará seguramente esta discusión en el debate del mensaje con toda amplitud.

Aquí ha corrido un rumor de crisis totalmente desverosímil. Se decía que pronto pasaría al Supremo de Justicia a presidirlo el Sr. Alonso Martínez; el Sr. Canalejas a Gracia y Justicia y entraría el conde de Xiquena en Ultramar.—*D.*

De todas las provincias se han recibido datos incompletos de la elección de mesas verificada ayer.

Donde ha ofrecido más interés y sido mayor la actividad electoral es en las provincias vascoas.

En San Sebastian seis mesas son adictas y una intervenida. En Tortos dos adictas, 17 de oposición y 20 interveridas. En Irún siete adictas, una de oposición y dos interveridas. En Vergara dos adictas y 13 interveridas. En este distrito hubo anche grande escitación.

De Azpeitia no hay noticias y es de creer tarde el escrutinio. Los liberales temen alguna colisión en la votación del domingo y desmanes de los carlistas. En Balmaseda 18 son adictas y hay tres interveridas, en cuyas secciones la mayoría es carlista. En Marquina cinco son adictas y nueve interveridas. En Deba una adicta y 27 interveridas.

DE FILIPINAS nos escribe nuestro corresponsal:

Manila, 15 julio. Un mes llevamos de lluvias constantes, con una tenacidad y fuerza tan propias de estos climas...

Nuestra digna primera autoridad, el general Wever, a la par que atiende al despacho ordinario, dedica todo el tiempo posible al estudio de las más penosas necesidades de estos pueblos...

Una de las primeras medidas que la opinión le aplaude, ha sido la de disponer que en el más breve plazo posible se incorporen a sus puestos en provincias un buen número de empleados...

Dicego que algunas economías de importancia para el Tesoro han de resultar de la minuciosa visita que el general ha girado en estos últimos días a las distintas oficinas del Estado...

Tan gratos recuerdos conserva la isla de Negros de su antiguo gobernador el coronel señor Monroy, secretario del gobierno general, que según las últimas noticias recibidas de aquella provincia...

Los conocimientos prácticos que el Sr. Monroy tiene de las costumbres y aspiraciones de estos pueblos, adquiridas durante su mando en Negros...

El Mayom, volcán de la provincia, hace algunos días está en erupción.

Algunos pueblos asentados en sus inmediaciones han sido destruidos por el fuego, la lava y la ceniza...

con fundamento que el número de las víctimas sea aún mayor. El del ganado vacuno y caballar perdido sube á bastante mayor número.

Se ha verificado la distribución de premios á los expositores agraciados en el último certamen filipino de Madrid.

A consecuencia de haber habido algunos casos de cólera en los vecinos puertos de Hong-Kong y Europa, sus procedencias sufrieron una rigurosa cuarentena.

El Don Juan y el Zafiro, llegados últimamente de aquellos puertos, han sido los primeros sujetos á observación, teniendo á su bordo cada uno algunos centenares de chinos con destino á este archipiélago.

La salud pública ha mejorado mucho con las lluvias.

El cambio sobre esa 17 1/4 por ciento. — Monics.

El Diario Oficial de Avisos publica, para el servicio de investigación de la Hacienda y con arreglo al art. 9.º del reglamento de 11 de mayo último, la siguiente distribución...

- Palacio.—D. Enrique Seco Micó y D. Emilio Martínez. Latina.—D. Darío Cruz. Inca.—D. Francisco Picavea Lesaca. Bucanavia.—D. Tomás de la Plaza y D. Vicente González. Audiencia.—D. Fausto Ruiz Pérez y D. Balbino Magan. Centro.—D. José Cuartero. Congreso.—D. Santiago Gozalo Llorente. Hospital.—D. Antonio Pérez González. Universidad.—D. Miguel Portell. Hospicio.—D. Fermín Megina y D. José del Prestamo.

Los alumnos y alumnas de las enseñanzas de armonía y composición de la Escuela Nacional de Música, suspensos y no presentados en los exámenes ordinarios de fin de curso, deberán presentarse en dicha escuela el domingo 23 del actual...

DIARIO DE AVISOS DE MADRID DEL DOMINGO 9 DE SETIEMBRE.

ALMANAQUE

SANTOS DEL DIA.—Domingo XVI después de Pentecostés.—El Dulce Nombre de María, Santa María de la Cabeza, y el beato Pedro Claver, de la C. de Jesús. Sol: sale á las 5.34 y se pone á las 6.20.

CULTOS PARA EL 9.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Escuela Pia de San Anton, donde se celebra

fiesta á la Santísima Virgen, predicando el padre Ramos: por la tarde se cantarán completas. En la E. P. de San Fernando también habrá solemne función á Nuestra Señora de las Escuelas Pías...

En San Sebastián sigue el novenario de Nuestra Señora de la Misericordia; será orador el Sr. Lorente. En Santa María, id., Sr. Corrales. En San José, á Ntra. Señora de la Salud, don Miguel Molina.

En la Encarnación, Sr. Barbaiero. En la catedral y en las parroquias, misa solemne. En Jesús la función principal y concluye el novenario; orador D. Cándido Manzano...

En el Buen Suceso sigue el novenario y predicará en la misa D. Ramon Fabra, y por la tarde D. Gerardo Mullé. En San Luis, por la tarde, á Ntra. Señora de Covadonga, orador Sr. Ballesteros.

En San Millán concluye la de la Virgen de Guadalupe, orador el señor cura y por la tarde el Sr. Montalban. En la V. S. T. de San Francisco empieza la del Santísimo, predicando á las cinco de la tarde el Sr. Amat.

En San Jerónimo se hará fiesta á San Nicolás de Tolentino, siendo panegirista D. Eustaquio Chillón. En los Servitas habrá ejercicios á las cinco, predicando el Sr. Perceiro.

En el Carmen, á la Santísima Trinidad, el señor Carús. En los Flamencos, á Ntra. Sra. de la Asistencia, el señor director. En el Caballero de Gracia el Sr. Avila.

En las Arrepentidas D. Isidoro Saiz. En San Lorenzo, por la noche, á las Hijas de María, el señor cura.

En San Ginés continúa al anochecer la poverna á Nuestra Señora de la Soledad, predicando el Sr. Sánchez. En la capilla del Ave-Maria, sita en el ministerio de Fomento, se celebra fiesta á la Virgen, á las diez, siendo predicador el Sr. Parido.

La misa y oficio divino son del Dulce Nombre de María. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Rosario en las Calatravas, Santo Domingo, San José ó en Cañizares.

En la catedral y en las parroquias, misa solemne.

Anoche de un motete del malogrado maestro Espino, el Ave-Maria de Llorca, que se cantó allí por primera vez hace cuatro años, un to allí por primera vez, escrito expresamente bellisimo Tola Benito, que es su última obra...

Y en la función principal de esta mañana ha sido en verdad notable, se ha ejecutado una magnífica misa de dicho difunto maestro una magnífica misa de dicho difunto maestro...

En la parte vocal merecen especial mención los Sres. Vivó, Povo, Jover, Larrea, Ponsinni y Asuar.

DEUDA PÚBLICA

La Dirección general ha dispuesto que por la tesorería de la misma, establecida en la calle del Turco, núm. 9 (antigua Caja de Depósitos), se verifiquen en la próxima semana...

Pago de intereses de acciones de obras públicas y carreteras de 34 millones del semestre de 1.º de julio último y anteriores, y de 53 y 29 millones de los vencimientos de agosto de 1887 y abril próximo pasado, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del 3 por 100 del semestre de 1.º de julio de 1883 y anteriores; facturas presentadas y corrientes. Ítem de facturas de intereses de depósitos de todas clases de deuda presentadas hasta el día 10 del actual.

Pago de intereses de todas clases de Deuda del semestre de 1.º de julio de 1882 y anteriores (excepto obras públicas, carreteras é inscripciones), atrasos de 1.º de julio de 1874 y reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes.

Ítem de carpetas de cinco vencimientos, residuos del 2 por 100 amortizable interior, nuevos últimos décimos y resguardos de recibos, y residuos del empréstito de 173 millones de pesetas y de material del Tesoro, llamadas en anuncios anteriores que no se hayan presentado al cobro.

Entrega de títulos de Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior, procedentes de conversión del 3 por 100, ferro-carriles, inscripciones y residuos, y de canje de provisionales que no se hayan recogido á pesar de los llamamientos hechos al efecto.

Ítem de valores depositados en arca de tres llaves, procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

Pago de facturas de intereses de depósitos de todas clases de Deuda presentadas hasta el día 13 del corriente.

ESTADO ATMOSFÉRICO

La temperatura máxima de ayer en el Observatorio de Madrid fué de 22.8 grados; mínima, de 12.6.

El día de hoy en Madrid ha sido más fresco que los anteriores. El termómetro del Sr. Grasselli señalaba: 16 grados á las siete de la mañana, 21 á las doce del día y 20 á las tres de la tarde.

El barómetro indica tiempo variable.

HOSPITALIDAD DE LA NOCHE

En la noche del 7 se ha dado hospitalidad, cena y desayuno, en el Asilo del Sur, á 31 hombres y 3 mujeres.—Total 34.

AVISOS UTILES

Es, para mí, la mejor peluquería, la mia. Quina Villan, 2 ps. frasco. Fuencarral 12.

PARIS.—L'Ecole Préparatoire Duvignau de Lameau, 157, rue de Rennes, ouvrira ses cours le huit octobre. Préparation á l'Ecole Centrale, aux Ponts et Chaussées, aux Mines, á l'Institut agronomique, Mathématiques élémentaires, préparatoires. Cours spéciaux pour les élèves en retard.

Pension.—Demi pension.—Externat.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 9.

PRINCIPE ALFONSO.—S.—Don Dinero.—Certámen nacional.—La cruz blanca. 8.34.—Escuela modelo.—Certámen nacional.—El lígon de las desdichas.—La cruz blanca.

FELIPE.—5.—Debut de la compañía rusa, dirigida por el caballero Giordano.—Gran acontecimiento. 9.—Al agua, patos!—Los de Cuba!—En el ambiente.—Al agua, patos!

MARAVILLAS.—5.—Horchata de chufas.—Chateau Margaux.—Casa editorial. 9.—La verdad desnuda.—Quedarse en albis.—Nina.—Los duros falsos.

PRICE.—4.12 y 9.—Dos grandes funciones cómicas y artísticas, á precios económicos. En ambas funciones tomará parte el incomparable ventrílocuo norte-americano Mr. Leo, los notables escéuticos hermanos Lang, acompañados de los más notables artistas de la compañía.

CIRCO HIPODROMO DE VERANO (paseo del Prado, junto al Dos de Mayo).—4.12 y 3.34.—Dos grandes funciones: despedida definitiva de los escéuticos picapedreros de los pantanos: los principales números y dos fantomías.

PLAZA DE TOROS DE TOLEDO.—4.12.—Toros de D. Antonio Heredia.—Espada: Luis Mazzantini.—Tren especial á las nueve de la mañana.

PLAZA DE TOROS DE MADRID.—4.12.—Corrida de novillos.—Se lidiarán cuatro becerrros de la ganadería de D. Raimundo del Río, vecino de Peñaranda de Duero (Salamanca), que después de picados y banderilleados, serán estoqueados por Francisco González (Paco) y Manuel Calleja (Colón).

GUINOL.—(Puerta de Bilbao, junto al teatro de Maravillas).—Preciosas funciones desde las seis de la tarde en adelante.

LA UNION DE LAS MINAS DE ORO (THE GOLD MINING ASSOCIATION OF FRANCE LIMITED)

Compañía inglesa con un capital de £ 1.500000 ó sean francos 37.500000 En 1.500000 acciones de £ 1, ó sean francos 26.

PRESIDENTE: Lord Gifford, antiguo ministro de Colonias y presidente de la Compañía de Exploración del Bechualand. ADMINISTRADOR-DELEGADO: M. Ricardo Seaver, antiguo inspector general de Minas, oficial de Academia y director de la Caja de Minas.

LA UNION DE LAS MINAS DE ORO

Como su mismo nombre lo indica, tiene por base una suma de concesiones (ochos) de minas que posee en Inglaterra, el País de Gales, Irlanda y el Transvaal, en el Sud de África, en la isla de Borneo, en el Senegal, etc., las cuales comprenden una extensión de más de 500000 hectáreas.

Relación de las diferentes propiedades, opciones y derechos que la Caisse des Mines ha convenido vender á la Sociedad LA UNION DE LAS MINAS DE ORO. (A) El interés absoluto es próximamente 480 acres de criaderos auríferos, situados en el Swaziland, al Sur de África, concedidos por un periodo de cuarenta años, á partir de 1.º de mayo 1880, por el rey de Swaziland...

(B) El beneficio de un contrato para la venta de 13 concesiones mineras, oro, plata, plomo, cobre, al Norte del País de Gales, en el Merionethshire, que ocupan una extensión aproximada de 1600 hectáreas de tierras mineras, donde se encuentran incluidas la Prince de Gales mine, Vigna, Cein-Coch y las minas de cobre The Turf, así como los criaderos auríferos de Irlanda sobre el arroyo Aundach, cerca de Barmouth.

(C) Los beneficios de una opción de compra de todas las minas, edificios, molinos, aparatos, derechos mineros y otros, en una propiedad que tiene de superficie de 1.680000 metros cuadrados, situada sobre una montaña conocida bajo el nombre de Gold Kuppe, cerca de la ciudad de Treilwaldau, en Silesia (Austria). La Sociedad transferirá los beneficios de esta opción á una Compañía ya constituida bajo el nombre de The Continental Gold Mining Company, Limited, y en consideración á esta transferencia y á la Sociedad, que suscribe 18000 acciones de £ 1 cada una, en dicha Compañía, la Sociedad recibirá 85000 acciones enteramente liberadas, de £ 1 cada una, del capital de dicha Compañía.

(D) El beneficio de una opción para comprar en el Kobolondo, Swaziland, cedida en arrendamiento por cien años, á parir de 1.º de mayo 1880 y conocida por el rey del Swaziland. (E) El beneficio de una opción para comprar una propiedad consistente en 102 claims de Minas de Oro en la granja de Wolwerand, Potchefstroom, en el Transvaal. Cada claim mide 150 pies por 400, ó sea próximamente 60000 pies cuadrados de superficie. La Sociedad transferirá el beneficio de esta opción á una compañía bajo el nombre de Volwerand Dams de Vieilles Gold Mining Company Limited, recibiendo en pago una repartición de 93000 acciones enteramente liberadas de £ 1 cada una, de dicha compañía. La sociedad suscribirá ó emitirá 85000 acciones de £ 1 cada una de esta compañía.

(F) El beneficio de una opción para la adquisición de una concesión de terreno aurífero, bajo el protectorado francés, en el Senegal, Africa Central, que comprende una superficie aproximadamente de 1600 kilómetros cuadrados.

(G) El beneficio de una opción para la adquisición á la par de 60000 acciones de la Bechuanaland Exploration Company Limited. (H) 1200 acciones enteramente liberadas, de £ 1 cada una, en una compañía minera holandesa llamada Dornico Myjn Maatschappij (Compañía de los Diamantes de Borneo).

El precio de 26 francos por título es otra de las ventajas de las acciones de que se trata, pues están al alcance de las pequeñas fortunas, como no lo han estado nunca las grandes negociaciones. En este precio ya comprendido: el cambio de la libra esterlina, el timbre, los derechos á pagar en Inglaterra por las acciones al portador.

Se tienen en cuenta los magníficos resultados que han dado en los últimos tiempos las Minas de Oro del Sud de África, donde la compañía posee más de 100000 hectáreas; que las minas de Shéba han producido 50 veces lo que su capital representa y que otras concesiones producen 20, 30 y hasta 100 por 100 de beneficio, se comprenderá que los que adquieren acciones de esta sociedad poseen verdaderos valores con premio, con notable diferencia sobre los demás de esta clase, que el premio no le ganen solo algunas acciones sino todas.

VENTA DE 1.000.000 DE ACCIONES A 26 PESETAS CADA UNA

La SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA, Carmen, 18, 1.º, Madrid, recibe cuantos encargos de compra se le hagan mediante la entrega de 26 pesetas por título contra recibo provisional, que será canjeado en su día por la acción ó acciones que represente.

EN LA MISMA FORMA LOS RECIBIRAN LAS SIGUIENTES CASAS DE PROVINCIAS: Burgos.—Santiago Moral y hermano. Mahor.—Ladico hermanos. Huesca.—Francisco Casaus. Palma de Mallorca.—Miguel Salvá. Jaén.—Sisto Santa María y sobrino. Santander.—Hijos de Pombo. Logroño.—Herrero y Riva.

LA UNION DE LAS MINAS DE ORO

gestionará en tiempo oportuno el que estas acciones se coticen en las Bolsas de Londres y de París. De los beneficios de cada año se repartirá á este millón de acciones un dividendo de 15 por 100, y el remanente se dividirá por iguales partes entre las acciones y las partes de fundador. El plazo de venta termina el 31 de octubre.

Doble magnesia incolora, antibiliosa y efervescente, preparada por R. Hernandez.—Con su uso se combaten las malas digestiones, gastralgias, ácidos, mareos, vómitos y toda perturbación de este órgano, sea ó no dolorosa. Precio 1.50 y 2.50 ptas. frasco. Mayor, 27 y 29, Madrid, y Mayor, 22, Alicante.

INTERESANTE A LOS FRESQUEROS

Los Sres. Casariego, González y Barrios, armadores de las cinco lanchas de pesca de altura del puerto de Topia (Asturias), contrastan la necesidad que pesquen sus embarcaciones en la temporada que principia en 13 de octubre y termina en todo abril. Los que quieran contratarla pueden dirigirse á dichos señores.

CAZADORES LA NAVATA

F. Villalva. PRECIADOS, 16, Vidriera de Rubio.

PRODUCTOS DEL DR. BALDY

Médico inspector de las Escuelas de Medicina y miembro de las comisiones de Higiene de París.

AGUA OXIGENADA MEDICINAL

la única empleada en los hospitales de París y recomendada por la Academia de Medicina por sus cualidades antipútridas, antisépticas y escitantes del peróxido de hidrógeno.—Precio del frasco, pesetas, 3.

ESTÓMAGO

ALFOMBRAS El 15 del presente se pone á la venta una existencia del indicado artículo por valor de UN MILLON de reales. Su procedencia de una quiebra, nos permite poder venderlas con más de un 30 por 100 en beneficio de los compradores.

DINERO MÁS BUENO

más pronto y en mejores condiciones que nadie, sobre sueldos del Estado. Sin porredores.—TETUAN 23, pl.

LA AMUEBLADORA

117—CALLE MAYOR—117 Esta casa tiene la ventaja sobre casi todas las de Madrid, de que los muebles que vende reúnen solidez y economía al par que el buen gusto y elegancia que reina en esta época.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA

Esta SOCIEDAD admite anuncios, reclamos y noticias para todos los periódicos de Madrid, provincias y extranjero. Envía tarifas de precios á las personas que las pidan. Ofrece á los anunciantes é industriales una combinación de publicidad por abono en condiciones de precio verdaderamente excepcionales. OFICINAS CARMEN 18, 1.º MADRID. TELEFONO NUMERO 517.

RATONES

Se destruyen pronto con el trigo encarnado preparado por M. E. SIMONOT. Los ratones no comen con avidez y no perjudican á los perros ni gatos. El uso constante de este trigo hacen los gavieros, almocenas, etc., de Europa, es la mejor garantía de la bondad de este producto. PRECIO: 2 PESETA. Se vende en las principales casas de Breganza, Boticas y Conditores.

EL RIO DE LA PLATA

Jacometezo, 19 y 21, esquina á la de Chinchilla. So están recibiendo importantísimos surtidos de novedades para señora. Peluche á 3, 4 y 6 pesetas. Paño Lion á 4.50, 6, 8 y 10 pesetas. Terciopelo á 3.50, 6 y 8. Rasos á 1, 1.50 y 2.50. Lanas á 0.90, 1.25, 2 y 3. De ocasión 5000 cortes de traje á 10 pesetas. Precio fijo.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA LA ESCUELA POLITECNICA Y GENERAL MILITAR

El curso dará comienzo el 1.º de octubre, estando encomendada, á ingenieros de Caminos las clases correspondientes á carreras civiles, y siendo desempeñadas por oficiales del cuerpo de artillería las relativas al ingreso en la Escuela general militar. Se abre un curso especial para la nueva carrera de Inspección administrativa y mercantil de ferro-carriles. Torres, 2, bajo. Director: D. CARLOS DE ANGULO.

TOS FERINA

A las madres de familia aconsejo usar mi Jarabe antiferino en la tos ferina de los niños, segundisimas de verlos pronto buenos. Frascos, 8 y 14 rs. Farmacia de Sanchez Ocaña, Alcalá, 35.

BARATURA SIN IGUAL MUSICA SELECTA

partituras arregladas para canto y piano y para piano solo, de la acreditada casa editorial de ED. SONZOGNO, DE MILAN, PARA CANTO Y PIANO. A 18 ptas. Siella, Manzocchi.—Le donne curiose, Usiglio.—A 7 ptas. Il Barbero di Siviglia, Rossini.—Il matrimonio segreto, Cimarosa. PARA PIANO SOLO. A 1.50 ptas. La Straniera, Il Pirata, Beatrice di Tenda, Capuleti é Montecchi, Bellini.—La dama blanca, Boicidien.—Lucrécia Borgia, Regina di Góndola, Donizetti.—Il prato degli scriveri, Verdi.—Elisa ó Claudio, Mercadante.—Il fiano magico, Cesti fan tutti, Mozart.—Nina pazzo per amore, Ricci.—La Gazza ladra, La Italiana en Algeri, Otello, Mathilde di Sabaena, La donna del lago, La Cenerentola, Rossini.—Freyshütz, Weber.—Fiddio, Beethoven. De venta en la Sociedad general de Anuncios de España, Carmen, 18, piso 1.º.

DOÑA MARÍA DE JAUSORO Y BÁRCENAS

Su hermano y hermanas políticas ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.